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К о р м а — з а д а ч а  г л а в н а я

В Л Ю Б У Ю  П О Г О Д У
Пришла пора массовой заго- 

т;зки кормов. Большинство хо
зяйств ведет закладку силоса. 
Однако темпы работ в целом 
по району значительно ниже. 
цел в прошлом году. На днях 
в газете «Ленинское знамя» 
было опубликовано обращение 
передовых механизаторов, спе
циалистов хозяйств, представи
телей шефствующих предприя
тий и организаций к  механиза
торам, всем тру ж  еннк ам райо
на. в котором говорится, что 
именно в эти дни решается 
судьба предстоящей зимовки, 
содержится призыв использо
вать все возможности и средст
ва для создания надежного за
паса кормов для общественного 
животноводства.

Именно так и. поступают в 
ряде передовых хозяйств, В ча
стности, в колхозе имени Ле
нина, совхозе «Тотемсш й» уже 
заложено более 60  процентов 
силосной массы. Используя 
опыт дождливого лета 1978 го
да. инженерная служ ба, меха- 
ьнзаторы в сжатые сроки пере
оборудовали здесь комбайны и 
косилки, поставили их на ароч
ные колеса. Аналогичным об
разом .поступили с  транспорт
ными средствами. Главный 
упор делается на заготовку си- 
ло.са, поскольку в 'ненастье, «как 
показала практика, это наиболее 
эффективный способ.

Первого июля- на расши
ренном заседании бюро райко
ма партии и райисполкома бы
ли намечены неотложные- меры 
по заготовке кормов. Подчер
кивалось, что с  учетом особен
ностей нынешней страды сле
дует внести соответствующие 
поправки в рабочие планы ор
ганизаторской и массово-поли
тической работы парткомов, ад
министрации хозяйств. Рекомен
довано обеспечить оперативный 
маневр механизированных зве- 
вьев, пустить в ход всю имею
щуюся в наличии кормозагото
вительную технику, в  том чис
ле и на конной тяге. Особое 
внимание обратить на беспере
бойную работу агрегатов вита
минной муки.

Должные выводы сделали в 
колхозах имени Ленина, «Ве- 
ликод,ворье», «Родина», «Заве
ты Ильича», совхозе «Тотем- 
•ский». в частности, в «Велзико- 
Дворье» на поля вышло все 
трудоспособное население. З а 
готовка кормов ведется всеми 
ДсступньБми способами: от кон
ной косилки до обычной косы. 
Коммунисты, депутаты сельсо- 
вета сумели создать необходи
мый психологический настрой 
У тружеников. Потому здесь 
не ждут хорошей -погоды, не

С. ГРОМОВ,
ВТОРОЙ С ЕК РЕТА РЬ 

РАЙКОМ А КПСС 
уповают лишь на руки шефов 
из города. И вот результат: за
готовлено уже более 50 про
центов силоса, свыше 230 тонн 
сенажа.

Между тем. есть еще руково
дители. хозяйств, специалисты. 
занимающие выжидательную 
позицию. К примеру, в совхозе 
« Пскгореловский », колхозе « Мо- 
сеево» силосование должны 
вести механизаторы райсельхоз- 
техники. И даже сложные по
годные условия не поколебали 
убеждения: силос — забота 
теперь не наша. А <вот на кого 
надеются руководители колхо
зов «Красное знамя», «Память 
Ленина», в которых к заготов-' 
ке кормов по сути не присту
пали? Следует, не медля ни 
дня, срочно пускать в  работу 
всю имеющуюся в наличии тех
нику, конные косилки. На не
удобьях, мелкоконтурных полях 
заготавливать зеленую массу 
вручную.

Немаловажная задача — 
обеспечить высокое качество, 
сохранность лсормов. Условия 
страды подсказывают, что наи
более рациональным способом 
является траншейный. Так, 
«стати, поступают в  совхозе 
«Тотемский», колхозе имени 
Ленина. И силос, и сено, и се
наж здесь предполагается за
кладывать в траншеи. В слу
чае, если капитальные соору
жения будут заполнены полнос
тью, в этих хозяйствах готовы 
заложить травы в деревянные 
траншеи. В соседнем Соколь
ском районе применяют тради
ционный курганный метод. Зе
леную массу собирают на краю 
поля, уплотняют и заваливают 
небольшим слоем земли. Сено 
можно заготавливать в стогах 
под пленкой по примеру лат
вийских земледельцев. Словам, 
способов есть немало. Необхо
димо с учетом возможностей 
хозяйств избрать наиболее эф
фективный.

В нынешних условиях особое 
внимание надо обратить на ка
чество кормов. Сохранить их 
поможет применение мочевины 
и консервантов. .Следует вести 
оперативный контроль за каче
ством, используя экспресс-мето- 
ды. Перед траншеями нужно, 
лак это делается в совхозе «То- 
-темский», оборудовать специ
альную площадку из бетонных 
плит, куда И разгружать те
лежки с зеленой массой, 
грязь попадет в силос, 
ку от таких кормов будет мало. 
Стоит также пересмотреть рас-

Иначе 
и тол-

цен кн заработной платы участ
ников страды, стимулируя тем
пы и качество работ.

Руководители хозяйств, спе
циалисты должны взять под 
строгий контроль работу агре
гатов витаминно-травяной му
ки. АВМ ведь может не только 
готовить обезвоженный корм, 
но и гранулы, подсушивать 
резку. Кстати, этот метод нын
че широко применяется в сов
хозе «Аврора» Грязовецкого 
района, позволяет заготавли
вать первоклассное сено в лю
бую погоду. Пора бы и в  на
ших хозяйствах перейти на эту 
технологию. АВМ должны рабо
тать повсеместно круглые сут
ки  — /таково требование мо
мента.

Поскольку дожди значитель
но задержали начало заготовки 
кормов, параллельно с силосо
ванием надо приступать к  сено
косу, заготавливать сенаж все
ми доступными способами. Вал
ки ворошить в  поле по два— 
три раза. В случае необходи
мости устанавливать вешала, 
использовать так называемые 
рогатины. Следует полностью 
задействовать все сараи актив
ного вентилирования. Большую 
помощь хозяйствам должны 
оказать специалисты отделения 
«Сельэлектро».

Предмет особого внимания— 
забота о людях, занятых на 
заготовке кормов. Нужно, как 
это делается в  совхозе «То
темский», организовать горя
чее питание не только в обед, 
но и вечером прямо в поле. 
Агитаторам, партийным акти
вистам, профсоюзным комите
там наладить массово-полити
ческую работу, обеспечить в 
первую очередь гласность сорев
нования всех тружеников, про
пагандировать передовой опыт, 
содействовать его распростра
нению и внедрению в производ
ство. Работники торговли, бы
тового обслуживания должны 
сделать все от них зависящее, 
чтобы обеспечить участников 
страды всем необходимым. 
Культпросветчикам следует по
заботиться об организации кон
цертов, выступлений агитбригад 
в  минуты отдыха.

Большое подспорье сельским 
труженикам — бригады горо
жан из шефских предприятий 
и  учреждений, пенсионеры и 
молодежь. Руководителям, об
щественным организациям хо
зяйств совместно с администра
цией шефских предприятий ну
жно продумать организацию 
работ - тотьмичей, обеспечить 
наиболее рациональное исполь
зование труда добровольных 
помощников.

СОВЕЩАНИЕ В РАЙКОМЕ ПАРТИН
В райкоме КПСС состоялось 

совещание, на котором были 
обсуждены меры по усилению 
темпов заготовки кормов. На 
совещание были приглашены 
руководители, секретари пар
тийных организаций колхозов и 
совхозов, предприятий и орга
низаций районного агропромыш
ленного комплекса, специалис
ты райе ел ьхозуправ ления. от
ветственные работенки аппарата 
райкома партии, райисполкома.

Первый секретарь райкома 
КПСС Т. Н. Чухина во .вступи
тельном слове отметила, что в 
сложившихся погодных усло
виях в лучшем положении ока
зались те хозяйства, где на за
готовке кормов используют всю 
имеющуюся технику, все трудо
способное население работает 
на полях. Следует больше за
кладывать силосной массы, лю
быми способами заготавливать 
сено и сенаж.

В докладе председателя со
вета РАПО В. В. Винокурова 
подробно проанализировано по
ложение дел в хозяйствах рай
она, вскрыты, причины низких 
темпов закладки силоса, уров
ня организации работ, даны 
рекомендации цпгре использо
вать передовой опыт тружени
ков совхоза «Тотемский», кол
хоза имени Ленина по переобо
рудованию техники, рациональ
ному ее применению.

На совещании также высту

пили директор совхоза «Тотем
ский» Б. В. Жданов, председа
тель колхоза имени Лешша 
В. А. Линьков, председатель 
колхоза «Заветы Ильича» 
Ю. К. Дуров, директор совхоза 
«Погореловский» Н. К. Федо- 
товскнй, директор совхоза «Се
вер» В. А. Воропанов, предсе
датель колхоза «Мосеево» 
Н. В. Федотовскнй.

Второй секретарь райкома 
партии С. М. Громов в своем 
выступлении подчеркнул необ
ходимость ввести в действие 
все резервы, увеличить темпы 
заготовки кормов, особое вни
мание уделить их качеству.

Итоги обсуждения подвела 
первый секретарь райкома 
партии Т. Н. Чухнна. Рекомен
довано партийным организаци
ям широко развернуть органи
заторскую, политико-массовую 
.работу по мобилизации усилий 
тружеников района на безус
ловное выполнение планов и 
обязательств завершающего го
да и пятилетки в целом по всем 
показателям. Особое внимание 
обратить на резкое усиление 
темпов заготовки кормов. Нала
дить круглосуточную работу 
агрегатов витаминной муки, за
действовать все сараи актив
ного вентилирования, готовить 
вешала для сушки сена вруч
ную. Продумать организацию 
работ шефских бригад предпри
ятий и учреждений района.

ЗАГОТОВЛЕНО КОРМОВ 
НА 12 ИЮЛЯ

Первая графа — наименова
ние хозяйств, вторая—заложе
но зеленой массы на силос, 
третья — витаминно-травяной 
муки (все в процентах)
Имени Ленина 69 —
«Тотемский» 62 27
«Великод ворье» 50 —
«Путь к коммунизму» 44 —

«Мосеево» 40 —

« Погореловский » 37 38
«Заветы Ильича» 25 —

«Родина» 24 —

«Большевик» _ 20 —

«Сигнал* 18 —

«Север* 17 28
«1-е Мая* 13 —
«Никольский» 11 —

«Красное знамя» 3 — 1
«Память Ленина» ... —

По району 33 22

На предсъездовской 
вахте

Задание— 
д о с р о ч н о

Уверенно завершили про
изводственную программу 
•первого полугодия и так же 
ритмично продолжают тру
диться бригады Камчугского. 
нижнего склада, возглавляе
мые Н. П. Брязгиным и 
П. А. Коровиным. Шести
месячные задания по раз
делке древесины оба коллек

тива раскряжевщиков пере
крыли более чем в полтора 
раза. На 140— 150 процен
тов выполнены июньские 
планы.

Нелегко приходится лесо
заготовителям в это дождли
вое лето. С трудом дается 
каждый кубометр леса на за
готовке, вывозке и разделке. 
Но капризам погоды работ
ники передовых бригад про
тивопоставили хорошую ор
ганизацию дела, настойчи
вость в достижении высоких 
результатов.

Н. НИКОЛАЕВ.

За большое молоко: перекличка животноводов

Скот в нашем хозяйстве па
сется круглосуточно. Гуртоцра- 
fibI работают по скользящему 
^Рафику, то есть по 12 часов, 
•это значит, к  примеру, что я 
д И. Ж уков пасем, а А. И. 
Алексеевский — от\дыхает. На
сколько эффективен такой ме
тод, показали положительные 
Результаты труда животноводов 
нашей Коровинской фермы.

В основном скот пасем на 
естественных пастбищах, куль
турных в нашем хозяйстве нет. 
Они разбиты на три участка, 
идин участок стравливается, 
второй в это время—подкармли
вается, а на третьем—лодрас-

И С П О Л Ь З У Я  Р Е З Е Р В Ы
тает новая трава. Частично про
водится подкашивание трав и

Стравливание 
зоотех-боронование. 

пастбищ контролирует 
ническая' служба.

На лето мы приняли социа
листические обязательства по- 
Ш Ш  ПО 1 5 0 0  килограммов 
молока от каждой коровы. За 
июнь животноводы надоили на 
359 килограммов молока боль
ше чем з Г  этот же период 
прошлого года.

Результаты доярок находят

ся в прямой зависимости от 
нашего умения, старательности, 
опыта. Перед началом сезона 
мы уже хорошо знали все паст
бища. Я работаю гуртоправом 
давно, не новички в этом деле 
и  Владимир Иванович, и Алек
сандр Игнатьевич. Мы посто
янно регулируем между собой 
очередность стравливания уча
стков. подкормки, поения ко
ров. Часто у нас бывает пред
седатель колхоза В. А. Линь
ков. Владимир Александрович 
всегда даст совет, укажет на

недостатки, окажет помощь, 
если она нужна.

Наш коллектив соревнуется 
С гуртоправами фермы Кашин
ская. В прошлом году мы за
няли первое место среди пасту
хов хозяйства. И нынче первен
ство думаем тоже удержать. 
Возможности для этого есть. 
Сейчас наш результат—727 ки
лограммов молока от каждой 
коровы. И в дальнейшем сде
лаем все для успешного выпол
нения социалистических обяза

тельств, поможем животново
дам Коровинской фермы полу
чить надой молока не меньше, 
чем 3000—3100 килограммов.

Призываем всех пастухов 
района приложить все силы, 
чтобы не только выполнить, но 
и перевыполнить принятые со
циалистические обязательства 
на пастбищный период. А для 
этого каждому из нас нужно 
в полной мере использовать 
имеющиеся резервы. И тогда 
результат не замедлит сказать
ся.

Н. АРХИПОВ, 
гуртоправ 

колхоза имени Ленина,



Решения апрельского Пленума Ц К  КПСС—
а ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ

Ш  «црелъсюя* (1885 года) 
Пленуме ЦК КПСС постаавена 
язаача; наверста-гь упущенное 
в первы» месяцы года, вывод- 
нить годовой пдв» Сев всякой 
корректировки. Труженики ома 
должны порадовать, страну вы- 
« и в м  результатами. И теку-

можно радлт», только опира
ясь на живое творчество наро
да. та его разум, талант, труд.

Партий»» организация »а- 
шего совхоза нацеливает тру
довой коллектив ка выполне-

■I социалистических обяза
тельств завершающего года и 
пятилетки в цепом.

Пятнлетний план по реализа
ции молока государству мы 
выполняли на 15 тоня текуще
го года. По мясу — намечаем 
выполнить к середине августа.

Продолжая и развивая слав
ную традицию встречать оче
редной съезд партии новыми 
достижениями, передовики про- 
изводс-гаа принимают новые 
повышенные социалистические 
обязательства. В нашем хозяй
стве семнадцать операторов ма
шинного доения решили выпол
нить досрочно пятилетий план 
в честь XXVH съезда КПСС. 
Это А. В. Селиванова, А. И. 
Линькова, Г. Н. Шестакова. 
Н- В. Богданова. К. М. Воропа- 
нова я другие. Высоких пока
зателей добиваются операторы 
откорма скота Ф. Д. Назарова 
и Н. А. Суханинская. Комму

•то вносят шоферы. Н. Ж  Воло- 
W » -  А. А. Зайцев,. А. Л. 
лупожпло», трактористы А,- Ф. 
Оомвд*.. А. А. Саяинощй. 
В И. Корепптов. В. В .Виюгль- 
ев. В. И. Черепанов.

Идет заготовка кормов. Что
бы обеспечить общественный 
с*ют грубыми v  сочныМй кор
мами, нам нужно заготовит» 
сева — 2400 тонн, витамиапо- 
травяной муки — 200. силоса 
— 7700 холм.

Не десятое июля плановое 
задание по заготовке витамин
но-травяной муки выполнено на 
29 п р о ц ен т о в ,п о  заготовке

Особое внимание постареем-

НАША
ГЛАВНАЯ
ЗАДАЧА

ся уделить заготовке сеня, так

тельных веществ стоит на пер-, 
вом месте после концентратов.' 
Ведь содержание коров только 
на силосе без сеиа уменьшает 
«адом молока, отражается на 
его качестве. Корма же из трав 
имеют . высокую питательную 
ценность только при уборке их 
в ранних фазах развитая. Мед
лить с севокосом нельзя, каж- 

ШШЯШЯШШвШШЯШШ дый потерянный час в зимовку 
свинарки А. В. Куфты- дорого обойдется хозяйству.
~ " ” |  |  Перед нашей партийной ор

ганизацией стоит очень важная 
задача — укрепление порядка 
и дисциплины. Это настоятель
ное требование днй. Порядок 
должен быть везде; на произ-

вьтоляилн пятилетвий план и 
приняли новые повышенные 
обязательства в честь предсто-

, Немалый вклад в общее де-

Ищи сеою профессию -

■зко сократилось.

седаиий 'парткома. Решено, что
о каждом проступке того или 
иного рабочего будут доклады
вать бригадиры. На этом рас
ширенном заседат а  присутст
вовали асе бригадиры, специа
листы совхоза. За каждым уча
стком работы закреплен член 
парткома. Ответственной за 
коойтроль данного решения яв
ляется председатель профсоюз-

Для выполнения постановле
ний партии и правительства 
разработаны мероприятия по 
борьбе с пьянством . и алкого
лизмом. На днях нз одном из 
заседаний парткома заслушан 
отчет секретаря комитета ком
сомоле т. Чернавской. Шел 
разговор и о том. какая боль
шая роль отводится товарище
ским судам и - добровольным 
народным дружнная. Большую' 
помощь в решения данного во
проса. .окажут комиссии, рабо
тающий при исполкоме Погоре- 
ловского, сельского Совета.

' Сейчас наша главная задача 
состоит в том. чтобы дапра- 
eittb все силы не выполнение 
п перевыполнение' планов и со
циалистических обязательств 
.1985 года.

3. СЛАСТНИКОВА. 
секретарь парткома 

совхоза « Погореловскнй».

Правильный выбор
На днях на первом курсе 

ветеринарного факультета 
Вологодского молочного ин
ститута закончилась летняя 
экзаменационная сессия. Сре
ди ста студентов, ставших 
второкурсниками. — Катя 
Лазарева из совхоза «Пого- 
реловокий*.

В прошлом году девушка 
сделала выбор профессии, 
решив поступить на ветери
нарный факультет. • Выросла 
она в семье д о а р т  с  дел> 
ских лет приобщилась к тру
ду матери, полюбила; его. 
Катя твердо убеждена, что 

•нет более гуманной профес-

вотных. В' течение года упор- 
• ао и настойчиво овладевала 

науками; участвовала в об
щественной жизни. И ' вот 
завершен первый, пожалуй, 
самый трудный этап на сту
денческом пути. Пройдет 
еще четыре года, и она воз
вратится в родной совхоз 
специалистом высшей квали
фикации • — ветврачом.

На первом курсе миа

ческого. факультета в истек
шем учебном году, успешно 
занимались четыре тотъмич- 
ки: Таня Санинокая. Оля 
Ухова и Таня Маракова из 
Тотьмы овладевают специ
альностью экономистаорга- 
низатора, а Марина Соболе
ва из колхоза имени Ленина 
будет бухгалтером. Учатся 
тотьмичн и на других кур-

чая пора: вдет подготовка, к 
■вступительным. экзаменам. 
Старейший вуз области (в 
нюне 1986 года исполнится 
75 лет со дня его основания) 
примет в свои.стены свыше 
шестисот юношей и деву
шек. На сами факультетах 
института они будут овладе
вать специальностями зоо
инженеров и ветеринарных 
врачей, агрономов и лнженс- 
ров-механиков сельскохозяй
ственного производства, эко
номистов и бухгалтеров, ия- 
женеров-технологов и ’техня- 
яое-технологов молочной про
мышленности. I

Первой из Тотемскоого рай
она заявление в институт по
дала Светлана Линьхова из 
совбсоза < Погорел овский ». 
Она так же, как и ее по
други. ныпешше студеятен. 
сделала обдуманный выбор. 
Отец Светланы — тракто
рист. выращивает хлеб. Пос
ле окончания института бу
дет растить хлеб и она. то
лько в качестве агронома, 
так как подала заявление на 
агрономический факультет.

Двери института широко 
открыты для исех, кто ре
шил связать жизнь- с сель
ским хозяйством, стать вы
сококвалифицированным спе
циалистом, внести свой вклад 
в преобразование Нечерно
земья. Трехтысячная друж
ная студенческая семья го
това принять их в свой со
став. Только тем. кто сделал 
(выбор, нужно поспешить: 
заявления принимаются до

Л. КАЛЕНИСТОВ. 
кандидат исторических 
неук, доцент кафедры 
истории КПСС Вологод-

Литовский научно-исследовательски 
хозяйства активно ведет внедрение в производство автоматная- 
аированиой системы управления.

Ежегодно многие научные темы института включаются во 
всесоюзный Координационный план, так как имеют значение 
не только для республики, региона Прибалтики, но и других 
экономических районов страны.

НА СНИМКЕ: передовики сельскохозяйственного производ
ства Рокншского РАПО во время посещения вычислительного 
центра института.

Фото ТАСС. « 2

А грарная политика КПСС—в действии

ПОДХОД-НОВЙТОРСКИЙ
Дея*Щ_____гость колхоза» где за

да десятилетня объем валовой 
продукции увеличен* в пять 
раз, где годовая прибыль пре
высила три миллиона рублей, 
а рентабельность составила 61 
процент, вызывает вполне по
нятный интерес. Недаром пред
седателю сибирского колхоза 
«Большевик* Ю. Бугакову бы-. 
да предоставлена возможность 
с трибуны совещания в ЦК 
КПСС по вопросам ускорения 
научно-технического прогресса 
рассказать о том, как укрепля
лась материальная база хозяй
ства, внедрялись с помощью 
ученых прогрессивные техноло
гии, совершенствовалась орга
низация труда.

В основу внедрения передо
вого опыта, достижений сель
скохозяйственной НЯУКИ в этом 
холхозе положено не копирова
ние, а освоение ■ ---------------
с поправкой на местные

Колхоз «Большевик» обошли 
стороной строители, возводив
шие во многих сибирских хо
зяйствах крупные животновод
ческие комплексы. Однако и 
гдесь .. успешно осуществлена 
программа перевода животно
водства на промышленную ос
нову: в «Большевике» сумели 
вписать современную техноло
гию производства молока в ста
рые коровники. Помещения со
единили между собой галерея- 
ми-нереходами, в которых раз
местили комнаты отдыха, сто-

сэбные помещения. Стены ко
ровников обновили, смонтирова
ли доильное оборудование, кор
мораздатчики. системы очист
ки. К рабочим местам доярок 
подвели горячую воду.

Обновленная -при небольших . 
затратах средств и материалов 
животноводческая отрасль поз
волила колхозу заметно под
нять рентабельность цронзвод-

Оега

тва. Надои от коровы преоы- 
ш и четыре тысячи кнлограм* 
ков. затраты труда на центнер 
юлока снизились почти вдвое.

Успех реконструкции — один 
гз примеров сложившейся шШ 
юллектнве традиций творческо- 
о подхода к решению насущ
ных задач. Предварительные 
эксперименты, проверки m  
пытных участках помогают из*

I надрямер, в кормовой

чены посевы корнеплодов я 
трав для изготовления гранул. 
На хлебной ниве смело ис
пользуются новые сорта скОир*

Своим путем пошли в «Бод»* 
шевике» н при формирования

строительство коттеджей, здесь 
решили не отказываться и от 
шогоэтажек. ’ При компактной 

:трее решаютсязастройке

трализовс

без подворья, 
корней. Для ; 
нескольких мс

приусадебные земель» 
кн. внешне похожие \ 
ние садоводческие ко 
горожан.

вик>. новаторски решая возни- 
г ающие проблемы, наращивая 
темпы продвижения вперед.

В. БЛЬМАКОВ, 
корр. ХАСС. 

сА Верх-Ирмень. 
Новосибирская область.

Смотр перед съездом: адреса опыта

МЕЛИОРАТОР— ПАРТНЕР НАДЕЖНЫЙ
О том. как мелиораторы в содружестве с- тружениками 

полей стремятся получать быструю и весомую отдачу обнов
ленных земель, по просьбе Пресс-бюро «Правды» рассказывает 
начальник производственно-технического отдела Полянской 
ПМК объединения «Рязаньмелиорация* М. МИТРИЧЕВА.

, В нашей передвижной мех- 
колонне деятельность медиора-

закончеиным и сданным заказ
чикам объектам. Иными слова
ми. а  заработная плата, и пре-

чествгГ^Зновленных гектаров, а 
от качества работы. Мы вместе 
с сельскими тружениками ста
раемся сделать так, чтобы вло
женные в меляораяню средства 
с лихвой окупались, получен
ной продукцией.

Вот некоторые цифры. За 
семь лет. чего наша мехколояна 
занимается мелиорированием1
мельД«оахозе -------- ---- г
урожайная сила 
личмась в  .гри

«МОСКОВСКИЙ».

с лишним ра

за. товарность ферм—з  2:5 ра
за. Производство продукция на 
каждые сто гектаров • сельхоз
угодий возросло с 21 до 102 
тысяч рублей. Совхоз стал од
ним из самых высокорентабель
ных хозяйств области. И все 
благодаря мелиорации. Мы вве
ли в обброт 3086 гектаров паш
ни в пойме Оки. которые не
когда были заболоченными, за
росшими кустарниками.

Надо сказать, что обновле
ние земли мелиораторы вели 
в содружестве со строителями. 
Это во многом и предопредели
ло быструю окупаемость затрат 
продукцией. Например, я том 
же совхозе «Московский* одно

мелиоративным пре

милой поселок, животноводче
ский комплекс, овощехранили
ще. прокладывались дороги. 
Заблаговременно готовились ка- 

ераторов .дождевальных

правилом: там. где начинаем ра
ботать. непременно налаживаем 
деловые контакты с труженика
ми полей. Каждое свое реше
ние согласовываем с сельскими- 
специалистами, прислушиваемся 
« их советам, предложениям. 
Такой подход к делу исключа
ет досадные ошибки при строи
тельстве. указывает рациональ
ные пути ускорения н повыше
ния 'качества работ., Это помо
гает нам без задержек, а под
час и с опережением графика 
сдавать обновленные массивы 
с гарантированным высоким 
•плодородием.. .

Такое содружество выгодно 
и сельским труженикам. Ска
жем. к моменту сдачи' объекта 
«Марьино» совхозу «Подвязье, 
мепиораторы так спланировали 
свою работу.'-что земледельцы 
смогли заранее засеять 250- 
геитарный массив травами. И 
обновленное поле с первых дней 
эксплуатации стало с полной 
отдачей работать на урожай.

. Серьезным подспорьем в ус
корений обновленке земель, по
вышении начета  рЬбот. эко
номном. хозяйственном исполь
зовании средств, выделяемых . 
на мелиорацию, стал коллектив
ный подряд, на который пере
ведены все прорабские участки 
ПМК. на каждом из которых 
несколько бригад. Когда от
дельные бригады брели подряд, 
возникали трудности с распре
делением техники и материа
лов. случались простои. Теперь 
же. при создании крупных хоз
расчетных едщшц. проще стало 
маневрировать людьми и мате
риальными средствами, менять 
при надобности фронт работ.

относиться >

Новая форма организации тру
да с оплатой за конечный ре
зультат сделала хозяином каж
дого — и рядового работника, 
и специалистов. Так. мы одни
ми нз первых внедрили лазер
ное устройство для прокладки 
дренажа. И сразу улучшилось 
ьачестао. снизилась 'трудоем-
------ работ. Бережнее стали

-------  “ (ораторы к ту-
-«.ад»яя? . гасдадаУ. ДеИЯОМу ..ПЛО
ДОРОДНОМУ слою цочвы. Начав 
работу, мы обязательно его 
снимаем, а затем возвращаем 
на отремонтированные поля,

В результате примеяеиш 
коллективного подаяда выработ
ка на одного рабочего в сред
нем по мезсколояне выросла по
чти в два раза. Мелиораторы 
досрочно сдала в эксплуатацию 
138-ге« тарный орошаемый мас
сив «Подаязье». ‘ За счет сни
жения расчетной стоимости 
строительства с эк о н о м л ен о  
13S00 рублей. Сельские тру
женики получили ' возможность 
раяьше ввести поля в эксплуа-
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С Т  Р  А  Н И  Ц А  Д Е Й С Т В Е Н  Н О С Т И
ВЫПУСК СЕМНАДЦАТЫЙ

После того, как  вы ст упила газет а

„Премии... за прогул"
г Статья под таким заголов
ком была опубликована в 
номере 6 3  наш ей газеты . 
Исполняющий обязанности 
директора Тотемского лес
промхоза В. Н. А Н Ф А Л О В  
сообщил в редакцию , что 
факты попустительства к 
прогульщикам в М ихайлов
ском лесопункте им ели мес
то, выступление газеты  акту
ально и своевременно.

По вопросам укрепления 
дисциплины в  трудовы х кол
лективах на заседании пар
тийного комитета леспромхо
за заслушаны отчеты  началь

ника М ихайловского лесо
пункта В. А. П оликарпова, 
мастеров А . А . Зарубина н 
П. В. Головина, секретаря 
партийной организации А . К. 
Придвнжкнна и председателя 
профсоюзного комитета В. В. 
Воробьева. Им указано  на 
серьезные упущ ения в вос
питательной работе.

За просчеты по ведению 
табельного учета рабочего 
времени, что повлекло необ
основанные вы платы  премий 
рабочим, на м астера леса 
А. М. Затенщ нкова и брнга- 
днра-механика Н. Н. Дурне- 
ва наложены дисциплинар

ные взыскания. Они преду
преждены, что в дальней
шем за  излишние денежные 
выплаты будут привлечены 
к материальной ответствен
ности. З а  допущенное пьян
ство привлечен к дисципли
нарной ответственности мас
тер нижнего склада П. В. 
Головин. З а  неудовлетвори
тельное состояние трудовой 
дисциплины в лесопункте, 
отсутствие должной требова
тельности к ответственным 
работникам в вопросах ук
репления трудовой дисципли
ны, борьбы с прогульщика
ми и пьянством на произ
водстве начальнику лесопун
кта В. В. Поликарпову 
явлен выговор.

Приказом директора 
промхоза на рабочих 
него склада Козицына, 
лозерова и Чиркова за  до
пущ енные прогулы наложено 
дисциплинарное взы скание— 
они лишены вознаграждения 
за  выслугу лет за 1985 год, 
рабочему Быстрякову объяв
лен строгий выговор. Кроме 
того, дни прогулов у  них 
будут вычтены из очередно
го отпуска.

объ-

лес-
ннж-

Бе-

РЕДАКЦИЯ ЖДЕТ ОТВЕТ
В статье « Б ез особых затрат»  (газета «Ленинское зна

мя от 13 июня) главны й государственный инспектор по за 
купкам н качеству сельхозп^родуктов по Тотемскому району 
Е. Добрякова проанализировала резервы , позволяющие без 
дополнительных затрат, за  счет повышения ответственности 
работников ж ивотноводства, настойчивой борьбы за качество 
значительно улучш ить показатели. Критиковался колхоз 
«Никольский» за  низкую сортность молока; был сделан 
упрек в адрес специалистов и  доярок колхозов «Заветы 
Ильича». «М осеево», «Родина» за  механическую загрязнен
ность, названы колхозы  «Красное знамя», «Никольский», 
«Сигнал», совхоз «Тотемский», сдававш ие молоко с повы
шенной кислотностью. Б ы ла критика в адрес . головного 
маслозавода.

В комментариях к  этой статье редакция нашей газеты 
приглашала руководителей хозяйств и маслозавода продол
жить разговор, начатый в публикациях «Выше качество 
продукции» и « Б ез особых затрат» . Однако до -сих пор ни
кто не отозвался.

В период м есячника по дорожному строительству не раз 
критиковались колхозы  «Родина» и  «Мооеево». И опять 
молчание.

Задерживает ответ н а  рейдовый материал газеты и на
родного контроля, опубликованный в газете «Ленинское 
знамя» от 27 нюня под заголовком «Урок не впрок», правле
ние колхоза «Красное знамя».

Редакция ж дет ответ от председателя правления горло 
В. С. Волокитиной на письмо тотьмича А. А. Забродина, 
от начальника ЭТУС В. А. Тыкина на письмо Н. А . Та- 
лашова из деревни Савино П ято веко по сельсовета.

ЖДЕМ ОТ ВА С , Т О В А РИ Щ И  РУКОВОДИТЕЛИ, Д Е 
ЛОВОЙ ОТВЕТ ПО СУ Щ ЕСТВУ ПОДНЯТЫ Х ПРОБЛЕМ .

КОТДЙ ПРОВЕДУТ РЕМОНТ?
В нашей Михайловской участковой больнице трудится 

хороший коллектив медработников во главе с заведую
щим Д. А. К левак иным. Применяются новые методы ле
чения, возросла его эффективность. Все это радует. Од
нако учреждение здравоохранения в ветхом состоянии, 
очень оно устарело, требует ремонта. Мебель тоже ста
рая, необходимо ее заменить. Но средства на эти цели 
не выделяются.

В этой участковой больнице возвращают здоровье не 
только жителям Ннжнепеченгского сельсовета, сюда не
редко направляют на стационарное лечение рабочих Кам
чугского и других лесопунктов. Так что должен внести 
свой вклад в укрепление материально-технической базы 
больницы и Тотемский леспромхоз. Хотелось бы знать, 
как реш ается вопрос с ремонтом нашей больницы и за
меной мебели.

В. САВВАТЬЕВ,
лесник.

Поднятый в письме во
прос действительно заслу
живает внимания. Однако 
заявку о выделении мебели 
и оборудования для Михай
ловской участковой больни
цы в текущем году в пол
ном объеме удовлетворить 
нет возможности. Дело в 
том, что сводная заявка по 
медицинским учреждениям

района на этот год была на
правлена в облздравотдел в 
конце предыдущего года. 
Кроме того, предусмотрен
ные по бюджету здравоохра
нения на эти цели денежные 
средства распределены по 
учреждениям и сельским Со
ветам. В Ннжненеченгском 
сельсовете статья «.Приобре
тение инвентаря и оборудо-

[{шпатель ставит вопрос
вания» не освоена, поэтому 
л выделении дополнительных 
средств из районного бкдоке- 
та райфинотделом отказано.

Потребность и мебели и 
оборудовании будет учтена 
при составлении заявки на 
1986 год.

Тотемский леспромхоз сре
дства не укрепление мате
риально - технической базы 
медицинских учреждений вы
деляет. Так, нынче реконст
руировано и расширено зда
ние Камчугского медпункта. 
На двенадцатую пятилетку 
по леспромхозу составлен и 
утвержден план мероприятий 
по сокращению временной 
нетрудоспособности, в  кото
рый включены объемы работ 
по ремонту н строительству 
медицинских учреждений, 
расположенных в лесопунк
тах. В поселке Михайловна 
в 1986— 1987 годах плани
руется строительство амбу
латории. Капитальный ре
монт Михайловской участ
ковой больницы запланиро
ван ка 1988 год.

В. РЫЧКОВ, 
главный врач 

Тотемской райбольницы.

Вы попросили разъяснить

Разрыли 
и забыли
Ж иву я в своем доме 

№  32  по улице Советская 
уже более 35 лет. До нояб
ря прошлого года мой дом и 
окружающая его территория 
всегда находились в образ
цовом порядке. Строители 
навели полный беспорядок:’ 
сломали мосткн, навезли 
глины, засыпали канаву и 
все насаждения. Сейчас вся 
вода и грязь с дороги течет 
прямо в мой двор, к крыль
цу, сараю и приусадебному 
участку. Дрова, которые мне 
достаются с таким трудом. 
стоят в воде. По двору не
возможно пройти.

Я понимаю, что строите
лям  надо было проклады
вать канализационные тру
бы, но никак не могу разо
браться, кто и когда должен 
навести порядок возле дама? 
Ведь руками 83-летней жен
щины ничего не сделать. 
Нужна техника и мужская

Порядок применения 
ядохимикатов

сила. Куда 
ращалась. 
чет помочь.

Надеюсь,
содействует

я  только 
Но никто

не
не

оо-
хо-

Велнкой 
ны.

что .редакция по- 
вдаве участника

Отечественной вой-

А. МЕДВЕДЕВА,
пенсионерка.

В какое время суток по
ложено опылять посевы ядо
химикатами? В прошлом го
ду около нашей деревни Фо- 
мннская эти работы прово
дились днем, во время ин
тенсивного лета пчел, и по
этому все они погибли. За
тем опыляли картофель пе-

Обработка посевов зерно
вых и технических культур 
ядохимикатами применяется 
в целях борьбы с сорняками.

Согласно правилам приме
нения ядохимикатов всех 
пчеловодов за 3 — 5 дней до 
начала обработки оповещают 
о времени и  месте обработ
ки, названии препарата. За 
это время они могут вывезти 
пчелиные семьи не ближе 
чем за пять километров или 
на время обработки поста
вить на ульи магазины, при 
этом рамки залить водой, 
сверху вместо холстинок на
колотить сетки и унести в 
зимовник.

Наиболее безопасное для

ред самой моей 
пусть и небольшой, 
жалобы руководство 
«Погореловский» не 
вало. Пишу потому

пасекой. 
На мои 
совхоза 

реагнро- 
чтобы

нынче такое не повторилось.
ВЕРЕЩ АГИНА, 

пчеловод, 
дер. Фомшюкое.

л чел и животных время «об
работки — с 10 часов вече
ра до 4 часов утра. Прове
дение этих работ в дневное 
время вблизи пасек приводит 
к массовому отравлению 
пчел. Пчелиные семьи гиб
нут. Виновные в их гибели 
возмещают стоимость ущер
ба.

В текущем году порядок 
обработки посевов ядохими
катами согласован с руко
водством и специалистами 
совхоза, а также с начальни
ком а грохим отряда.

А. ЕМЕЛЬЯНОВ, 
зоотехник по пчеловод
ству районного управле
ния сельского хозяйства.

МЕЧТАЕМ О КУЛЬТУРНОМ ОТДЫХЕ
С С С Р за

граж дай
В Конституции 

писано, что право 
на отдых обеспечивается 
созданием бла гопрнятных 
возможностей для  отдыха по 
месту жительства. В свое 
время была проявлена забо- 
Та о жителях деревни Ниж
няя Печеньга. Н а средства 
из бюджета местных Советов 
был построен клуб. А , по
скольку живут здесь в  основ
ном рабочие М ихайловского 
jлесопункта, профсою зная ор
ганизация приобрела биль

ярд , проигрыватель, настоль- 
игры. Выписывались 

(■ ■ р р г а з е т ы  и ж урналы . 
Иногда здесь проводились 
концерты. Но не было культ
работника. Некоторое врем я 
получала полставки храни
тель этого очага М. И. Де- 
Ряпина. Поначалу следила 
она за чистотой, открывала

ные
также

клуб, но потом ей надоело, 
и очаг культуры превратил
ся в проходной двор. Все 
здесь было разбито и раста
щено. Клуб наш года полто
ра н азад  увезли в деревню 
Леваш  для колхозной конто
ры . Не нашлось в  деревне 
инициативного работника, ко
торый бы проявил заботу о 
культурном отдыхе одно
сельчан. Сейчас же, коцца 
остались у разбитого коры
та, все высказываю т сожа
ление.

Теперь повсеместно ведет
ся  борьба за искоренение 
пьянства, за  здоровый быт. 
и жители нашей деревни 
вновь поднимают вопрос, об 
организации культурного от
дыха. Председатель колхоза 
«П амять Ленина» П. П. Ни
китинский взамен того зда
ния пообещал кутить для

клуба частный дом. Надо 
ускорить решение этого во
проса.

Несколько слов о торго
вом обслуживании. До по
следнего времени работал у 
нас магазин, заведовала ко
торым та ж е М. И. Деряги
на. Проведенной ревизией 
выявлена у нее солидная не
достача. С работы уволили, 
а так как замену не нашли, 
все товары вывезли. Теперь 
даже за товарами первой 
необходимости мы вынужде
ны ездить в Михайловну. А 
ведь в деревне есть преста
релые- Руководству орса То
темского леспромхоза надо 
поскорее подобрать продавца 
и возобновить работу мага
зина,

В. БУЛАТОВ, 
депутат Ннжнепеченгско
го сельского Совета.

Отвечаем читателям
Инженер сплавучастка 

М. А. Сидорова в  своем пи
сьме поднимала вопрос о ре
монте улицы Ленина, о со
держании тротуаров.

Начальник РПУ жилищно- 
коммунального хозяйства 
Р. и! Козлов сообщил в ре
дакцию, что меры по письму 
приняты. В июне текущего 
года для благоустройства 
улицы Ленина завезено не
обходимое количество гра
вия. Произведены грейдиро
вание и уборка камня.

□  □
На письмо тотьмнчки 

Е. И. Трапезниковой о неза
конном строительстве дровя
ного сарая, возведенного ее 
соседом перед окнами дома, 
председатель административ
ной комиссии горисполкома 
Л. А. Воробьева дала ответ 
в редакцию, что письмо про
верено с выходом по указан
ному адресу. Сосед граждан
ки Трапезниковой А. А. Ше
стаков был приглашен на за

седание административной ко
миссии, где ему предложено 
убрать самовольно построен
ный навес для хранения 
дров.

В случае невыполнения 
этого указания будут приня
ты другие меры.

□  О
По поводу коллективного 

письма рабочих Натовского 
лесопункта о выделении вы
паса для личного скота ди
ректор механизированного 
лесхоза Н. М. Романовский 
разъясняет, что площади 
иод выгон скота в кратко
срочное пользование для жи
телей лесных поселков вы
деляются решением испол
кома районного Совета по 
ходатайству профсоюзного ко
митета леспромхоза. Естест
венно, что все. площади дол
жны быть согласованы с ле
сохозяйственными органами. 
Затем необходимо выписать 
лесные билеты на право 
иастьбы скота.
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Н Е Д Е Л И
Лекции 

для рабочих
Преподаватели Вологод

ского молочного института 
частые гости тотьмичей. Не
давно они закончили чтение 
цикла лекций, посвященных 
40-летию великой Победы. 
А на днях кандидат истори
ческих наук, доцент кафедры 
истории КПСС JI. А. Кале- 
нистов в коллективах РПУ 
бытового обслуживания на
селения и межрайгаза вы
ступил с лекцией «К 50-ле
тию стахановского движе
ния». Лектор прокомментиро
вал такж е решения апрель
ского (1985 года) Пленума 
ЦК КПСС, заострив внима
ние на решении ключевых 
проблем — интенсификации 
народного хозяйства, ускоре
нии научно-технического про
гресса, достижении наивыс
шей производительности тру
да, совершенствовании управ
ления и планирования.

А. АЛЕКСЕЕВА.

По профсоюзным 
путевкам

Ежегодно сотни жителей 
района по путевкам профсо
юзов проводят свои отпуска 
в лучших здравницах и до-, 
мах отдыха. Только в одном 
Тотемском леспромхозе за 
шесть месяцев этого года 
побывало на курортах пять
десят передовиков произ
водства. Столько же вос
пользуются профсоюзными 
путевками во втором полуго
дии.

Многие тотьмичи в пери
од своих отпусков соверша
ют туристические поездки 
по нашей стране. Путь их 
лежит по Волге, Черному 
морю, Кавказу, Прибалтике, 
русскому Северу.

Другие предпочитают по
ездки в социалистические 
страны. Так, например, пере
довик производства, шофер 
Матвеевского лесопункта 
А. А. Ярославцев по проф
союзной путевке побывал 
нынче в Чехословакии, эко
номист колхоза «Николь
ский» Е. В. Макусов и трак
торист В. Н. Жданов прове
ли свои отпуска в Чехосло
вакии и ГДР, нормировщица 
Камчугского лесопункта О. В 
Волокитина — в Болгарии 
Интересную поездку по се 
мейной путевке в ГДР со 
вершили председатель кол 
хоза «Родина» В. В. Ново 
се лов и его жена.

А. ВОЛГИН.

Трубят
пионерские

горны
Расширилась нынче сеть 

пионерских лагерей в райо
не. В первую смену работа
ли загородные пионерские 
лагеря «Дружба» и «Коло
сок», в которых отдыхало по 
180 ребят, городские — при 
Тотемских средних школах 
№  1 и №  2, при Камчуг- 
ской, Советской и Николь
ской средних школах. Всего 
в первый заезд отдохнуло 
более 600  детей.

На днях состоялось тор
жественное открытие второй 
смены в пионерских лагерях 
«Колосок» и «Дружба».

В. ОСОВСКАЯ.

О людях хороших

Ветеран т руда
80 лет прожил в деревне Ма* 

ныловица Погореловокого сель
совета Николай Власьевич Куз
нецов. Всю свою трудовую 
жизнь он посвятил сельскому 
хозяйству. Выращивал хлеб, 
молол зерно на водяной мель
нице и обеспечивал население 
сельсовета «мукой.

Развернулось в колхозе стро
ительство, нужны были умелые 
руки. И Николай Власьевич 
возглавил бригаду плотников. 
Любое дело выполнял с хоро
шим качеством. Таких людей в 
народе называют «мастер зо
лотые руки». ,

Рано овдовел Николай Вла
сьевич, на руках его осталось 
девять детей. Второй матерью 
стала для ребят Екатерина Ни
колаевна, которая и сейчас 
встречает их в родительском 
доме как родных. Вместе раду
ются внукам и правнукам.

Всем необходимым для жиз
ни обеспечены супруги Кузне
цовы, но от совхозных забот 
они не отгораживвются. Ни
колай Власьевич считает их 
своими кровными.

А. ЛАЗАРЕВА, 
инженер ДСУ-6.

Н о в

«Асья-Кыа» («Утренняя заря») — так называется Государ
ственный Ансамбль песни и танца Коми АССР. Этот коллектив 
— лауреат Всероссийских конкурсов народного творчества — 
находит поклонников своего искусства не только у себя в рес
публике, но и в городах и селах Дальнего Востока и Сибири, 
Казахстана и Украины, многих других республик и областей 
страны. Тепло принимали «Асья-Кыа» и зрители Болгарии, 
Венгрии, Чехословакии. К VII Международному конгрессу 
финно-угроведов, который состоится в июле этого года в Сык
тывкаре, ансамбль подготовил новую концертную программу.

НА СНИМКЕ: сцена из вокально-хореографической сюиты 
«Посиделки».

Фото ТАСС.

Это интересно

САД ВЕЗ XИ Н И Ш  О В
Высокие урожаи фруктов, 

ягод, овощей жительница Куй
бышева Я. Пог.умирская полу
чает на садовом участке, не 
применяя никаких химикатов. 
Без химии в своем саду Ядвига 
Казимировна работает уже бо
лее четверти века и сделала 
массу интересных наблюдений.

Во-первых, считает она, вред 
многих паразитирующих * насе
комых садоводы сильно преуве
личивают. Не нужно бежать за 
хлорофосом в магазин, если вы 
заметили на листочках абсо
лютно здоровой яблони неско
лько тлей. Если этих вредите
лей совсем мало, дерево само 
их одолеет и в конце концов 
даст более высокий урожай.

Другое дело, если тля нача
ла угнетать растение. Тут нуж
но разобраться в причине бо
лезни и помочь, но опять же 
не обязательно ядохимикатами. 
Достаточно опрыснуть деревья 
водой с размешанной в ней зо
лой, настоем табака или ро
машки.

Есть множество растений, ко
торых вредители не переносят. 
Конопля, например, выделяет 
фитонциды, она очень эффек
тивна против колорадского жу
ка. Бузина хороша против ог
невки, поражающей крыжовник. 
Настои помидорной ботвы, ро
машки, шелухи лука, ноготков 
почти универсальны и применя
ются против многих вредите
лей.

Настоями, кстати, можно вос
пользоваться и для обмана на
секомых. Дайте луковичный за
лах картофелю, а  запах карто
фельной ботвы — крыжовнику 
или малине. Это собьет с толку

вредителей этих растений. Они 
отложат яички на растениях, 
которыми личинки не смогут 
питаться и погибнут.

Зная повадки насекомых, мо
жно обойтись самыми просты
ми средствами. Например, в 
момент массового вылета ябло
невой плодожорки достаточно 
перед заходом солнца опрыс
нуть кроны деревьев обычной 
водой. Бабочка на мокрых вет
ках не станет откладывать 
яйца.

Вели вокруг садового домика 
рассеять семена зонтичных, в 
подросших растениях поселятся 
полезные насекомые, которые 
хорошо справляются с парази
тирующими. Еще лучше унич
тожают вредителей птицы, му
равьи, ежи, которых Ядвига 
Казими|ровиа всячески . привле
кает в свой сад.

Из удобрений Я. Погумир- 
окая предпочитает комлосты и 
навоз. Сорные растения она не 
вырывает сразу, а дает им не
много подрасти. Зато в компо
стной яме. да еще в смесй с 
(куриным пометом из них полу
чается великолепный перечной.

Я. Погумирская не любит 
слов «окружающая среда». От 
них, говорит она, веет пренеб
режением человека к природе. 
Вот «среда обитания» — это 
(правильно, она одна для всех 
— и для человека, и для фло
ры, и для фауны.

Б. БЕЛЯКОВ, 
корр. ТАСС.

Куйбышев.

Редактор 
В. 3 . СОРКИН

Реклама # объявления
Вологодское среднее профес

сионально - техническое учили
ще управления торговли про
изводит прием учащихся на 
1985—86 учебный год по сле
дующим специальностям: млад
ший продавец промышленных 
товаров широкого профиля, 
контролер-кассир промышлен
ных товаров. Срок обучения 
1 год. Принимается молодежь 
с образованием 10 классов, 
имеющая постоянную прописку 
в г. Вологде; младший прода
вец продовольственных товаров 
широкого профиля. Срок обуче
ния на базе 10 классов— 1 год; 
контролер-кассир продовольст
венных товаров магазинов са
мообслуживания. Срок обуче
ния на базе 10 классов— 1 год, 
на базе 8 классов— 3 года; по
вар 4 и 5 разрядов. Срок обу
чения на базе 10 классов —
1 год; кондитер 3 разряда. 
Срок обучения на базе 8 клас
сов—3 года; официант 4 разря
да. Срок обучения на базе 10 
классов— 1 год; младший про
давец кулинарных изделий.- 
Срок обучения на базе 10 клас
сов — 1 год.

В училище принимаются 6eJ 
вступительных экзаменов юнс 
ши и девушки в возрасте до 3d 
лет. Время обучения включае? 
ся в общий. непрерывный ста. 
Принятые “в училище обеслеч 
ваются стипендией в размец 
32 рублей в месяц и льготным 
билетами на городской траи 
парт.

Закончившие училище могу] 
продолжать обучение заочно i 
Ярославском техникуме совет 
ской торговли или Ленинград; 
скам институте советской тор. 
говлн, УКП которых находятс* 
в Вологде,

Лица, желающие поступить 
училище, подают заявление на 
имя директора с приложение 
документа об образовании, ха 
рактернстики из школы, справ 
ки о состоянии здоровья па 
форме №  286, справки с мест] 
жительства, 6 фотокарточе! 
размером 3x4 см. Паспорт или 
свидетельство о рожденш 
предъявляются лично.

Адрес училища: 16000. 
г. Вологда, ул. Чернышевского 
53. Телефоны для справок 
2-44-47, 2-22-74, 2-25-72.

У

Филиал технического учили
ща №  7 приглашает юношей и 
девушек, имеющих образование 
10 классов, для обучения спе
циальностям; наборщик на на
борных строкоотливных маши
нах, печатник высокой печати, 
переплетчик. Срок обучения 10 
месяцев. Принятые в училище 
обеслеч иваются общежитием, 
выплачивается стипендия 70 
>ублей в месяц.

Желающие поступить в учи

лище представляют; заявление 
о приеме на имя директора 
училища, аттестат о среднем 
образовании, паспорт, справку 
о состоянии здоровья (форма 
№  286), шесть фотографий раз* 
мерам 3x4 см. справку с места1 
жительства, характеристику из 
школы или с последнего места 
работы.

С документами обращаться в 
Тотеме кую типографию. Прием! 
документов до 20 августа.

К и н о т е а т р  « О к т я б р ь »
б о л ь ш о й  з а л
13— 14 июля — цветной ши

рокоэкранный художественный 
фильм «Спартак» (две серии). 
Сеансы: в 18 и 21.10.

На сеансе в 17 часов про
грамма мультфильмов.

15— 16 июля — цветной ху
дожественный фильм «Восемь 
дней надежды». Сеансы: в 17

(детский), 19 /\*дл.), 21.10.
МАЛЫЙ ЗАЛ
13 июля — художественный 

фильм «Просчет в игре». Сеан
сы: в 17 (детский), 19 (удя.), 
21 .10.

14— 15 июля — художест
венный фильм «Огарева, в». 
Сеансы: в 17 (детский), 19 
<удл.), 21.10.

П О З Д Р А В Л Я Е М !
Калининский сельсовет, 

д. Радчино. 
ПОЛЕТАЕВОЙ 

Айне Александровне.
Поздравляем с 50-летием и 

выходом на заслуженный от
дых. Желаем крепкого здоро
вья, счастья. Благодарим за до
бросовестный труд.

Правление, профком 
колхоза имени Ленина.

Калинино, дер. Радчино, 
ПОЛЕТАЕВОЙ 

Анне Александровне.
Дорогая мамочка! Сердечно 

поздравляем с 50-летием! Будь 
всегда здоровой, веселой, счаст
ливой.

Твои дети.

Тотьма, улица Ленина, 109.
МАЛЬЦЕВУ 

Алексею Николаевичу. 
Поздравляем с 60-летием и 

выходом на заслуженный от̂  
дых. Желае.м крепкого здоро
вья, благополучия. Благодарим 
за добросовестный труд. » 

Коллектив 
райсельхозтехникн.

Маныловский сельсовет, 
дер. Бор.

КОСТРОМИНУ 
Измаилу Андреевичу. 

Поздравляем с 60-летием и 
выходам на заслуженный от
дых. Желаем крепкого здоровья 
и всего наилучшего.

Правление, партком н 
профком колхоза «Сигнал».

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ:
БУХГАЛТЕР, КАССИР, ПО

ВАРА. УЧЕНИКИ поваров, 
ОФИЦИАНТЫ. Ш ВЕЙЦАРЫ  
объединением общепит.

БУЛЬДОЗЕРИСТЫ . ПЛОТ
НИКИ, ТРАКТОРИСТЫ То-

теменим строительным участ
ком треста «Вологдалесстрой». 
Оплата сдельно-премиальная и 
повременно - премиальная. Обра
щаться по адресу: улица Садо
вая, дом 1.

Районный комитет партии 
с прискорбием извещает о 
кончине члена КПСС с 1939 
года

ЯКУШЕВОЙ 
Марии Федоровны

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойной.

Коллектив ДРСУ выража
ет глубокое соболезнование 
родным и близким по пово
ду безвременной смерти 

ЗАМ АРАЕВА 
Александра Ивановича.

Правление и профком кол
хоза имени Ленина выража
ют глубокое соболезнование 
жене и детям по поводу 
безвременной смерти

ЕРЫКАЛОВА 
Анатолия Иннокентьевича.

Коллектив межхозяйствен: 
ного лесхоза выражает глу
бокое соболезнование Маль
цеву Николаю Николаевичу 
по поводу смерти отца

МАЛЬЦЕВА 
Николая Николаевича.

ГязеТ я ЯМХЛЛКТ ПО иториИКьМ, 
ч е тв ер гам  и су б б о там
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